

# Allgemeiner Anzeiger.

Zeitung für die Ortschaften:

Bretnig, Hauswalde, Großröhrsdorf,  
Frankenthal und Umgegend.

Expedition: Bretnig Nr. 139.

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend. Abonnementpreis inkl. des allwöchentlich beigegebenen „Illustrirten Unterhaltungsblattes“ jährlich ab Schalter 1 M. bei freier Zustellung durch Boten in Haus 1 M. 20 Pf., durch die Post 1 M. extra Bestellgeld.

Inserate, die 4 gespaltenen Kopfzeile 10 Pf., sowie Bestellungen auf den Allgemeinen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition in Bretnig die Herren A. F. Schöne Nr. 61 hier und Dehme in Frankenthal entgegen. — Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen Rabatt nach Vereinbarung.

Inserate bitten wir für die Mittwoch-Nummer bis Dienstag vormittag 11 Uhr, für die Sonnabend-Nummer bis Freitag vormittag 11 Uhr einzuhenden. Inserate, welche in den oben vermerkten Geschäftsstellen abgegeben werden, werden an den Tag nur bis vormittags 9 Uhr angenommen.

Reaktion, Druck und Verlag von A. Schurig, Bretnig.

Nr. 80.

Sonnabend, den 6. Oktober 1894.

4. Jahrgang.

Glocken- und Friedhofssweise  
in Bretnig am 3. Oktober 1894.

Vorüber ist der Tag, zu dem sich von wochenlang die hiesige Gemeinde vorbereitet hatte, vorüber ist die Weihe der Kirchen und des Friedhofs, deren Tag für diesen Ort zu einem großen Freudentage wurde. Es prangte denn auch unser Ort an diesem Tage im schönsten Festesschmuck; viele Ehrenpforten mit entsprechenden Sinnwörtern waren errichtet worden und nicht mehr war die Zahl der Flaggen, die von den Bürgern herabwehten und somit zur Verherrlichung des Festes im Wesentlichen beitrugen. Ein Tag wie ausgedehnt war die vergangene Mittwoch, denn entgegen all seinen Voraussetzungen war gerade diesem Tage das Fest sehr bescheiden. Eingeleitet wurde das Fest mit einem Festzug, zu welchem sich die hiesigen Vereine vormittags 11 Uhr neben dem Gasthof zur Klinke versammelten. Kurz nach 11 Uhr setzte sich der Zug in Bewegung und nahm seinen Weg zunächst bis ins Oberdorf, auf dem Retourweg die sich mittler Weile im Gasthof zum vereinigten Ehengäste in sich aufnahm. Ein hoher Auszeichnung widerfuhr durch die Gegenwart der Herren Oberkirchenrat Keller-Baumen, Amtshauptmann v. Erdmannsdorff, der Herren Geistlichen von Hauswalde, Frankenthal, Naminau, Burkau und Pulsnitz, sowie des Herrn Kirchenpatron v. Hartmann aus Frankenthal. Der Festzug nahm seinen Fortgang nach dem Niederdorf, über die Brücke des Herrn Ernst Gebler, bis vor die Fabrik des Herrn Wienhold Gebler. Hier angelommen, folgte Herr Gemeindereiter Peyerl mit seinem Glocken mit sinnigen Worten in Erinnerung zu nehmen. Hierauf fand die Belehrung der kleinen Glocke durch Fr. Helene Werner mit folgenden Worten statt:

Sei gegrüßt! Dein helles Rassel umseine Kleinen soll er gelten, wird er auch oft klagent bang Dringen zu den höhern Welten. Spende Trost dem Elternherz, So ein Kind ging himmelwärts. Finst rastet Du mit lautem Ton an ein Gotteshaus die Kleinen, las sie dort mit Gottes Sohn Durch die Taufe zu vereinen, der die Kindlein herlich liebt an den Himmel ihnen giebt. Wird der Dienst, dem Du geweiht, durch Gottes Gnade gelingen, Dann wirst Du zu aller Zeit Heil und Segen Jedem bringen, Der dem Ruf gehorsam ist. Drum noch einmal: „Sei gegrüßt!“

Während der Belehrung dieser Glocke erklang der Gesang der Festversammlung: „Das Kind, das nach dem Vater weint.“ Hierzu näherte sich Fr. Minna Koch der mittleren Glocke, um mit nachstehenden Worten dieselbe zu begrüßen:

Wir grüßen Dich! Mit hohem Munde

und

dröhnen

die

Worte

der

Worte